
 

 

PROCÈS-VERBAL 

Conseil d’établissement 
Deuxième réunion (ordinaire) de l’école secondaire de l’Odyssée 

Tenue à Valcourt, le 23 octobre 2023 
 

 
Présents :  Absents :   

Stéphane Bernier Enseignant Chantal David Membre de la communauté 

Marie-Josée Proulx Enseignante Katherine Thibault Soutien 

Audrey Jetté Secrétaire Nicolas Busque Enseignant 

Geneviève Simon Parent   

Julie St-Hilaire Présidente   

Ludovick St-Laurent Directeur   

Caroline Lacroix Parent Invités :  

Dominic Bourassa Vice-président Daphné Santerre Parent 

Marianne Chartier Membre de la communauté   

Maya Fontaine Élève   

    

 

1. Ouverture de la réunion 

Julie St-Hilaire constate le quorum et ouvre la séance à 18 h 34.  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour      12-CE-2023-2024 

Ludovick St-Laurent nous présente l’ordre du jour. Il est proposé par Caroline Lacroix :  
QUE l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que modifié. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 20 septembre 2023   13-CE-2023-2024 

Il est proposé par Caroline Lacroix : 
QUE le procès-verbal de la réunion du 20 septembre 2023 soit adopté tel que présenté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

4. Suivis au procès-verbal 

• Formation obligatoire du CÉ 

o Les formations obligatoires devraient être terminées. 

• Formulaire de sorties éducatives 

o Présentation du formulaire de demande de sortie modifié. 
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• Dénonciation d’intérêts

o Seuls les membres ayant un intérêt financier doivent remplir le formulaire de
dénonciation.

5. Question du public

• Le public n’a pas de question.

6. Démission d’un membre du CÉ-Élection

Madame Vanessa Bourgeois ayant quitté son poste de membre parent, Geneviève Simon
prendra sa place a compté de ce soir et ce pour le reste du mandat (1 an).

7. Point d’information du conseil des élèves

• Activités d’Halloween et conscience environnementale

• Démarche des jeunes concernant de futures élections pour le conseil des élèves. Tous
souhaitent une révision de l’approche pour une démarche plus démocratique.

• Il est demandé de réviser le budget offert pour le conseil des élèves. Il est proposé aux
élèves de rêver selon les besoins et valeurs de l’école et d’ensuite faire leur proposition. Le
CÉ évaluera ensuite ce qui est réalisable en sollicitant les ressources disponibles.

8. Suivi – Projet éducatif

Ludovick St-Laurent présente le travail fait par le comité de pilotage et l’équipe-école.

• Analyse de données pour mieux cibler les enjeux

9. Règles de régie interne        14-CE-2023-2024

Ludovick St-Laurent présente les propositions de modification aux règles de régie interne. 
Il est proposé par Marianne Chartier : 
QUE les règles de régie interne soient adoptées telles que modifiées. 

ADOPTÉES À L’UNANIMITÉ 

10. Budget initial 2023-2024        15-CE-2023-2024

Ludovick St-Laurent présente les grandes lignes du budget initial 23-24. Il est proposé par 
Caroline Lacroix : 

QUE le budget initial 23-24 soit adopté tel que proposé. Cependant, le fond 5 devra être 
retravaillé sous forme de sous-comité.  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Geneviève Simon, Julie St-Hilaire et Marie-Josée Proulx se proposent avec l’aide de Ludovick St-
Laurent pour retravailler le fond 5. 

11. Contenus obligatoires 16-CE-2023-2024

a. COSP
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i. 1er cycle

ii. 3e secondaire

iii. 4e et 5e secondaire

Il est proposé par Marianne Chartier : 

QUE les contenus obligatoires soient approuvés tels que présentés. 

APPROUVÉS À L’UNANIMITÉ 

12. Demandes de sorties éducatives      17-CE-2023-2024

Ludovick St-Laurent présente les demandes de sorties pour : visite du Centre 24 juin, randonnée
au mont Chauve et glissade au mont Bellevue.

Il est proposé par Stéphane Bernier :

QUE les demandes de sorties soient approuvées telles que présentées.

APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ 

13. Fondation et Organisme de Participation des Parents 18-CE-2023-2024

• Geneviève Simon démarre les activités de l’OPP tranquillement. Elle a d’ailleurs participé au
grand rendez-vous des partenaires de l’éducation qui a eu lieu à l’école le 22 septembre
dernier.

• Stéphane Bernier mentionne que le dernier tournoi de golf à connu un franc succès avec un
retour financier de  3 000 $ pour notre école.

• Julie St-Hilaire et Daphné Santerre sont dans l’attente d’une rencontre avec la Fondation. Il
est question de la création d’un formulaire de demande.

Il est proposé par Caroline Lacroix :

QUE Ludovick St-Laurent prenne contact avec la Fondation pour faire avancer les choses.

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

14. Point d’information de la direction

• Grand rendez-vous des partenaires pour l’éducation

o Une grande réussite sur toute la ligne! Plus de 22 organismes étaient présents. Il est
déjà prévu de répéter l’expérience l’an prochain.

• Grande rencontre de Valcourt 2030

o Ludovick St-Laurent incite les gens à y participer le 7 novembre prochain.

• Rencontre annuelle avec la municipalité

o Accompagner nos élèves plus et mieux pour le centre de jour d’été. Un des objectifs
retenus pour répondre au besoin conjoint de la communauté, des écoles et des élèves
est d’offrir la formation DAFA en animation aux élèves intéressés de secondaire 4 et 5.
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15. Varia

• Formation François Massé

o Quatre membres de l’équipe école participeront à cette formation très prisée.

• Rénovation       19-CE-2023-2024

o Il est proposé par Dominic Bourassa :

QUE les ressources matérielles soient approchées afin de venir rencontrer les 
membres du conseil d’établissement pour présenter le projet.

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

• Grève du personnel

• CJE

o Marianne Chartier parle de l’offre de service « pimpé » de la part du Centre de
jeunesse emploi.

16. Questions du public

Il n’y a pas de questions du public.

17. Correspondance

Il n’y a pas de correspondance.

18. Date de la prochaine rencontre

La prochaine rencontre aura lieu le 27 novembre, à 18h30.

19. Clôture de la réunion

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, la séance prend fin à 20h39.

Signature de la présidente Signature du directeur 


